

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local (U. G. T.)

La aviación de los invasores,
actuó otra vez sobre los barrios
marítimos de Valencia y la zona
portuaria de Barcelona.

Son sus «objetivos militares».

REDACCION, ADMINISTRACION Y VENTAS:

Avenida del Sr. San Pedro Mártir, 96

Teléfono: 84

PRECIO: 0'16

Mañán jueves 11 de Agosto de 1938

III Época-Año VIII

Núm. 640

Las sesiones del Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista que se celebran estos días en Barcelona, tienen, por la importancia de los asuntos puestos a discusión y por el prestigio de los camaradas que intervienen en las mismas, carácter de históricas

El concurso que pueden prestar a la República los agricultores

Recientes disposiciones de la Junta Central de Abastecimientos que tiene la difícil misión de ordenar el abastecimiento y distribución de todos los artículos en la Isla de Menorca, han creado entre los conductores de fincas rústicas cierto desasosiego, consecuencia sin duda de las condiciones tradicionales en que, en general, se desenvuelve la agricultura menorquina. Nos referimos a las que determinan la entrega a las Consejerías Municipales de Abastos por parte de los indicados cultivadores, de toda la producción de cereales, y de manera especial, los que se utilizan como piensos para el ganado.

A levantar el ánimo de los payeses; a desvirtuar la mala impresión que por desconocimiento del asunto, pueda haber producido entre ellos la indicada disposición, van encaminadas estas líneas.

Difícilmente el campesino (englobando en este vocablo a todos los que en distintas formas, se dedican al cultivo de la tierra) dado el aislamiento en que vive y su escasa cultura, puede medir en toda su extensión la magnitud del drama que está ensangrentando el suelo de la nación; ri mucho menos comprende el terrible conflicto que sus efectos provocan en todos los aspectos de la economía.

Esta incompreensión, consecuencia como dejamos apuntado de su aislamiento y en general de su cultura, mantiene al agricultor en la posición de considerar sus particulares intereses por encima del interés general. En una palabra: falta de la visión necesaria para apreciar los problemas actuales en su conjunto, abulta hasta lo infinito el suyo propio, enervando su actividad en bastantes casos, pudiendo producir con su actuación, situaciones difíciles a las Autoridades u organismos que tienen la sagrada misión de dar solución a los problemas que la guerra plantea y cuyas decisiones están inspiradas en la defensa de los intereses generales de la Isla.

Al tratar del caso concreto que motivan estas líneas, de ben tener en cuenta los agricultores, que aún cuando pueda considerarse buena, nuestra cosecha de cereales para piensos (cebada y avena), no basta ni con mucho a cubrir las necesidades de la Isla en su aspecto agrícola, industrial y militar. Ante esa perspectiva, no cabe otra solución si ha de procederse con lógica, que la de un racionado lo más justo posible, de todo el ganado de labor al igual que se hace con las personas.

¡Qué duda cabe que ciertas disposiciones, dictadas siempre con alteza de miras e inspiradas en realizar el bien general, pueden ser equivocadas o no suficientemente acertadas! Pero en los actuales momentos, ha de considerarse más desafortunado y equivocado el obstaculizar cualquier disposición que se dicte por los organismos competentes, pues medios legales existen para que los agricultores, igual que los demás obreros, se reúnan en sus organizaciones, estudien sus problemas y aporten sus iniciativas, colaborando de ese modo eficazmente en la ingente labor que sobre sus espaldas llevan nuestras autoridades y organismos de abastecimiento y distribución. Los ciudadanos todos en nuestras múltiples actividades, estamos colocados en la disyuntiva de ser colaboradores de la República o sabotadores de ella. Pongamos todo nuestro empeño en ser lo primero y renunciemos en absoluto a ser lo segundo.

Si de algo puede servir mi modesto consejo a los agricultores de esta Isla, me atrevo aconsejarles de que no se les ocurra crear dificultades a la labor de los expresados organismos. Antes al contrario, deben convertirse en sus más fieles colaboradores. Es indudable que en el campo menor-

Ante el cincuenta aniversario de la fundación de la U. G. T.

La U. G. T. ha facilitado una nota sobre el 50 aniversario de su fundación, en la que dice:

«La Comisión Ejecutiva de la U. G. T. ha aprobado el plan de propaganda que con motivo de la celebración del 50 aniversario de la fundación de esta Central Sindical habrá de celebrarse en toda España.

En primer lugar, ha acordado que los días 12 al 21 de Agosto se consideren de propaganda para que los sindicatos y todas las Organizaciones afectas a la Unión General, sin perturbar la marcha de la producción, celebren charlas, veladas, conferencias en las cuales se exalten los cincuenta años de existencia de la U. G. T. y lo que nuestra acción sindical ha representado y representa en la historia del movimiento obrero español.

En estos actos deberán reivindicarse las gestas revolucionarias de nuestras Organizaciones a través de estos cincuenta años de lucha en favor de la libertad de la clase trabajadora y por la instauración de un régimen republicano de libertad y democracia, que posibilite la consecución de las reivindicaciones de la clase del proletariado en su marcha hacia el Socialismo.

Para el día 12, la Comisión Ejecutiva ha organizado un acto simbólico, al cual asistirán las representaciones de las Federaciones Nacionales de la U. G. T., del Secretariado de Cataluña y del Partido Socialista Obrero Español y Socialista Unificado de Cataluña.

La Comisión Ejecutiva ha acordado que el día 12 todos los periódicos que se publiquen como órganos o portavoces de nuestra Central Sindical editen un número extraordinario dedicado a conmemorar el 50 aniversario de la U. G. T. Durante la semana de propaganda deberán igualmente registrar los hechos más salientes de nuestras luchas sindicales en contra de las fuerzas patronales y de las acciones políticas conjuntas con el Partido Socialista en contra de la burguesía y del régimen monárquico.

Para el día 14, la Comisión Ejecutiva organiza una Conferencia sobre el desenvolvimiento de la U. G. T. en estos cincuenta años, y que será radiada por las estaciones de Madrid, Barcelona y Valencia.

Igualmente organizará un acto en Madrid, de acuerdo con la Federación Local de aquella capital, en el que hará exaltación de la historia revolucionaria de nuestra organización. Ese mismo día deberán ser visitadas las tumbas de Antonio García Quejido y Pablo Iglesias, principales forjadores de nuestra Central Sindical.

El día 21 será cerrada la campaña de propaganda con un acto central, radiado a toda España, al cual asistirá una representación de la U. G. T. francesa.

El día 12 será editado un manifiesto dirigido a todos los trabajadores españoles, a los combatientes y a todas las fuerzas antifascistas, transmitiéndole el saludo de nuestra organización y la promesa de luchar hasta conseguir la victoria.

El próximo día 29 de Octubre, coincidiendo esta fecha con la primera reunión formal del Comité Nacional de la U. G. T. en 1888, será enviado a todos los Sindicatos un Boletín Extraordinario, en el cual se recoja la historia de nuestra organización desde el día de su fundación.

Todas nuestras organizaciones deben considerar esta nota oficiosa como orientación para todos sus trabajos de propaganda con motivo del 50 aniversario de nuestra gloriosa U. G. T.

quín como en el resto de España, se deja sentir ostensiblemente la falta de brazos útiles para las faenas agrícolas, pero es deber de todos suplir hasta el límite de lo posible, esa falta multiplicando nuestra actividad en todos los órdenes. No deben esperar los agricultores a que se les obligue a organizar brigadas. Deben ser ellos mismos que con el sentido de solidaridad y con la experiencia que poseen del trabajo que realizan, las organicen en forma que rindan mayor provecho, ayudando ahora mismo, por ejemplo, los que tengan el trabajo de recolección y transportes realizado, a los que por diversas circunstancias no hayan podido dar la cima.

La agricultura es el principal nervio de la economía del país, y de su mejor organización y desarrollo, depende en su mayor parte nuestras posibilidades de victoria.

Otro de los aspectos en que los agricultores (como igualmente los demás ciudadanos), pueden prestar un valioso concurso a la causa que defien de la República, es en la movilización de capitales. Dinero estancado es riqueza muerta. El Estado para el sostenimiento y defensa de la Isla, tiene que invertir continuamente sumas cuantiosas y en cambio nuestras aportaciones al mismo están reducidas a su mínima expresión. El dinero debe estar en los Bancos, en los cuales cada conductor de finca debiera tener su cuenta corriente, facilitando de ese modo en grado sumo al desenvolvimiento económico de la Isla.

Lo que puede demostrar de manera práctica la adhesión al Régimen de los ciudadanos, sea cual fuere el sitio en donde se desenvuelvan sus actividades, es poniendo a disposición de sus representantes legítimos que por ello mismo deben merecer nuestra confianza, todos los medios que hagan posible su actuación en beneficio de la causa común.

Y dense por satisfechos los agricultores, si la República no se ve obligada a exigirles mayores sacrificios.

ANTONIO GOMILA

Secretario de la Sociedad de Colonos Agrícolas U. G. T.

UNA DISTINCION

Nos informamos que ha sido concedida la Medalla del Deber al capitán del Arma de Artillería don Bartolomé Torres Hernández, ayudante del señor Coronel Jefe de esta Base Naval.

Enemigos de prodigar ditirambos y elogios a cuantos desde su puesto sirven calladamente y con eficacia a la República, porque entendemos que será mejor ocasión para ello al terminar la guerra, en que no tendremos ante nosotros obligaciones más apremiantes, no vamos a exponer ahora la labor realizada en Menorca por el capitán Torres, aunque de ella tenemos formado un alto concepto.

Única y sencillamente queremos decir que la distinción otorgada a su favor es bien merecida y ganada y que el Gobierno de la República ha dado una vez más, prueba de que no olvida a sus buenos servidores.

Reciba el capitán Torres nuestra sincera felicitación.

Comisión Central de Abastecimientos

BANDO

Con el fin de poder determinar el mejor aprovechamiento de la manzanilla que pudiera haber recogida en Menorca, todos los ciudadanos y jefes de los distintos destacamentos militares, pondrán en conocimiento de las Consejerías Municipales de Abastos de los distintos pueblos de la Isla antes del día 15 del corriente la totalidad de la manzanilla que tuvieran recogida.

Mañán 10 de Agosto de 1938.—Por la Comandancia de Compras y Distribución.—El Presidente, Juan Camps.

SALON VICTORIA

SABADO a las 6'30 y 10'
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 10'
LUNES a las 6'30 y a las 10'

ESTRENO DE ALTA CATEGORIA
La soberbia superproducción.

EN LA GLORIA

Un joven boxeador personificado por el actorazo CHESTER MORRIS, que va a parar a la silla eléctrica por salvar el honor de su hermana. ¡LA MEJOR PELICULA DEL AÑO!

Completará el programa
UNA COMICA y una REVISTA

CINE CONSEY

SABADO a las 6'30 y 10 noche en punto
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 10
MARTES A LAS 6'30 TARDE

PER GRAMA DO LE

La pintoresca pelucula de cow boys

MI AMIGO EL REY

por FON MIX y MALACARA

y la epopeya americana

Tierra de Promisión

de la época de la «colonización» por KEN

MAYNARD y DOROTHY DIX

Las posiciones conquistadas anteayer en la orilla derecha del Segre se mantienen íntegras, a pesar de los fuertes contraataques de los invasores

El enemigo, busca en Extremadura compensación a las derrotas sufridas en el Este y Levante

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—Durante la madrugada última han sido totalmente rechazados dos fuertes contraataques de las fuerzas al servicio de la invasión a las posiciones ocupadas ayer por las tropas españolas en la orilla derecha del Segre al Sur de Balaguer.

EXTREMADURA.—Ha proseguido la ofensiva al servicio de la invasión extranjera que después de duro combate, consiguió ocupar Casa de Don Pedro en el sector del Gadiana, conteniendo las tropas españolas, con elevado espíritu, sus intentos de infiltración en dirección a Cabeza de Buey.

Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

Un hidro extranjero bombardeó anoche desde gran altura, los barrios marítimos de Valencia.

A las 15'22 horas de hoy diez trimotores Junkers, procedentes de Mallorca, arrojaron en la zona portuaria de Barcelona, medio centenar de bombas.—(S. R.)

La nueva ofensiva republicana en Balaguer

Barcelona 9.—Las consecuencias de la victoria decisiva sobre los facciosos que las tropas republicanas han obtenido en su gran ofensiva estratégica del Arco del Ebro, toman cada vez más amplitud.

Para detener el avance de las tropas leales, los facciosos se han visto obligados a retirar sus fuerzas de los sectores próximos, en número crecido, para traerlas al sector amenazado. Se ha podido así constatar desde principios de mes, que importantes formaciones habían sido puestas en línea ante Gaudesa y Fayón, que poco antes afrontaron los republicanos en el frente de Levante, Lérida y Balaguer.

Este debilitamiento de las posiciones enemigas en los otros frentes, ha sido aprovechado hoy por nuestras tropas para realizar un profundo avance en el sector sur de Balaguer.

Al alba las tropas republicanas han cruzado el Segre sobre un extenso frente, poniendo en línea importantes fuerzas, a pesar de la crecida del río en este lugar y ante los mismos ojos del enemigo. La resistencia facciosa fué rota y sus primeras líneas sólidamente fortificadas, así como sus posiciones artilleras han sido tomadas al asalto.

La operación que ha ido lejos en territorio enemigo, continúa a la hora presente.—(A. E.)

Las sesiones del Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista

Barcelona 10.—Continúan las sesiones del Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista. Después de informar el Dr. Negrín sobre su gestión y sobre política general, intervino el camarada Prieto para informar también sobre su pasada actuación ministerial. Durante las rectificaciones, hubo un debate entre Negrín y Prieto, en el transcurso del cual, se aclararon diversos extremos. Todas las discusiones transcurrieron en medio de un ambiente cordial.

Luego comenzó a discutirse la gestión de la Ejecutiva, en la cual intervinieron varios representantes. Lamonedá explicó dicha gestión, que fué aprobada seguidamente.

Se espera que en sucesivas reuniones se adoptarán acuerdos.

Las sesiones del Pleno del Comité Nacional, se califican de históricas.—(Febus).

La tercera y cuarta sesión del Comité Nacional del Partido Socialista

Barcelona 10.—En el curso de la tercera sesión del Comité Nacional del Partido Socialista que tuvo lugar ayer, el secretario ha dado lectura a varios mensajes procedentes de España y del extranjero, entre ellos los del Comité Central del Partido Comunista Español, firmado por José Díaz, Sindicatos de la U. G. T. de Cataluña y una carta cordialísima de la U. G. T. Nacional.

Ramón Lamonedá, secretario del Partido, lee su informe sobre la gestión de la Comisión Ejecutiva. Relata la actuación de los diversos Gobiernos de la República, así como la de los dirigentes y los militantes del Partido durante la guerra y en los últimos años.

Recuerda que antes de la sublevación militar, el Partido Socialista ha observado siempre una actitud enérgica ante la sedición latente en ciertos Cuerpos del Ejército y la posición agresiva de una clase social.

Desgraciadamente, y por razones sobre las cuales no es oportuno insistir, la constitución de un Gobierno muy enérgico no fué posible. Y cuando la rebelión estalló, el Partido Socialista ordenó a todos sus afiliados a que se consagrasen exclusivamente a combatirla y sin otro pensamiento que la lucha.

Para evitar la infiltración de elementos peligrosos, el Partido Socialista cerró herméticamente sus puertas. Así al cabo de un año, contaba con menos afiliados que al principio de la guerra, por no haber aceptado a muchos y haber perdido muchos también en la lucha. Lamonedá recuerda la crisis de Mayo de 1937; la constitución del Gobierno Negrín y la caída del frente Norte. Termina afirmando que la Comisión Ejecutiva ha sabido imponer una disciplina estricta. Así ha podido llegarse a la situación actual, en la que todos desean la unidad espiritual del partido.

La reunión de la tarde, trató de la organización interna del Partido Socialista que según Henche, Huerta y Molina Conejero, deberá ser modernizada.

En la cuarta sesión, el Comité Nacional del Partido Socialista ocupóse de las relaciones con los demás partidos. Los vocales intervinieron abogando para reafirmar la unidad con los demás partidos a pesar de las dificultades que puedan surgir para conseguirlo.—(A. E.)

Madrid, cañoneado nuevamente

Madrid 9.—Ayer noche entre las 7'10 y las 10'30, la actividad ha sido reemprendida en algunos sectores próximos a la capital, desde donde se oía distintamente el ruido de los morteros, granadas y ametralladoras. Un poco más tarde se produjeron violentas explosiones, procedentes de minas voladas.

Poco después, hacia las 12, el enemigo comenzó a tirar sobre el centro de Madrid obuses de gran calibre que cayeron a intervalos expectando con ruido. Se ignora si este bombardeo ha producido víctimas.—(A. E.)

Alvarez del Vayo conferencia con los encargados de Negocios de Francia e Inglaterra

Barcelona 9.—Durante la reunión del Consejo de ministros, Alvarez del Vayo ha recibido en la Presidencia a los encargados de Negocios de Francia e Inglaterra, con los cuales ha tenido una larga entrevista relacionada con la situación creada por los que ponen sistemáticamente obstáculos, con su silencio, a la entrada en vigor del plan del Comité de Londres de retirada de los combatientes extranjeros.

El ministro de Estado se ha hecho intérprete del profundo disgusto del Consejo de Ministros por el hecho que el Gobierno español, habiendo comunicado su aceptación el 26 de Julio, es decir, hace exactamente dos semanas, realizando un sacrificio para la colaboración internacional, los días pasan sin que se avance un paso a causa de la actitud de los que han hecho de la violación de la política de no intervención su práctica habitual.—(A. E.)

Los ministros examinan en Consejo la situación militar e internacional

Barcelona 9.—El Consejo de ministros se reunió esta tarde a las seis, bajo la presidencia del Dr. Negrín. La reunión terminó a las 10'30 de la noche, facilitándose la nota siguiente:

El Presidente del Consejo ha hecho una exposición detallada de la situación militar, subrayando el heroico comportamiento de las tropas republicanas que se han superado en el cumplimiento del deber y que han realizado con éxito las operaciones que permiten consolidar los avances efectuados.

Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha hecho un resumen de la situación internacional.

El Consejo ha estudiado y resuelto numerosos asuntos de trámite y aprobado diversos nombramientos. Aprobándose también diferentes condenas de pena de muerte por desertión, traición y espionaje.—(A. E.)

Consejo de ministros

Barcelona 10.—Se ha reunido el Consejo de ministros, durante 3 horas. Aprobóse un decreto sobre el funcionamiento de los Jurados Mixtos y la incautación por el Estado de un grupo de buques de diversas matricias. Han sido reorganizados los servicios de Cartería, dando preferencia para ingresar a los inválidos de guerra y familiares, muertos en campaña. El Consejo conoció la noticia de la muerte del ex ministro de Industria señor Alvarez Buylla.—(Febus).

Un almuerzo de personalidades socialistas

Barcelona 9.—Se ha celebrado un almuerzo al que han asistido los compañeros componentes del Comité Nacional del Partido Socialista. De sobremesa hubo una charla política, prounciando interesantes palabras los camaradas Negrín y González Peña.—(Febus).

El Ejército Rojo sigue atacando, mientras los diplomáticos discuten

Londres 10.—Los últimos informes aseguran que el Ejército Rojo ha reanudado anoche su ataque a las posiciones japonesas de Corea, interviniendo la aviación y la artillería.—(Febus).

El silencio de Franco comentado por el "News Chronicle"

Londres 10.—El «News Chronicle» publica esta mañana el editorial siguiente:

No es sorprendente que Mr. Blum pida una acción común de Inglaterra y Francia para sacar al general Franco de la correa de una respuesta al plan británico de retirada de voluntarios extranjeros de España.

El plan británico está establecido sobre una minuciosa progresión diaria que con la buena voluntad por parte de todos los interesados, podría ser puesto en práctica. De todas maneras, esto no será fácil; pero si alguien por cualquier razón que sea pone obstáculos, el éxito es imposible.

Una falta, tendría por resultado, no solamente retardar el conjunto de proposiciones británicas, sino que la destruiría.

El sistema de progresión diaria no ha sido introducido en el plan incidentalmente: es la esencia misma del plan; si no es observado todo el proyecto, se hundirá.

Otras cosas se hundirán al mismo tiempo, y entre ellas el pacto anglo-italiano. En otros términos, un retraso un poco más prolongado por parte de Franco, echará por tierra envuelto en el fracaso todo el minucioso tinglado de Mr. Chamberlain.—(A. E.)

Propaganda nazi en la España facciosa

Londres 9.—Decir que el general Franco representa la cristiandad, es blasfemar o dar prueba de una ignorancia completa de la doctrina cristiana, escribe el «Yorkshire Post» con la firma de Henry Sutton.

La Gestapo, es extremadamente activa en la España «nacionalista» y el Bureau de Prensa nazi trabaja en contacto estrecho con los propagandistas rebeldes, ya que sus discursos revelan un conocimiento remarcable de cuestiones de los que hace dos años no hubieran podido hablar.

Además, pequeños periódicos de la «España nacional» publican artículos detallados sobre las actividades de Mr. Churchill y Lloyd George durante la gran guerra; dan prueba de un conocimiento profundo de los desahogos políticos de la prensa católica francesa en 1914. En estas condiciones, los rebeldes reciben más ayuda real en este aspecto—como en el de material y hombres—de las potencias que intentan con una tal simpatía, la fundación del nuevo «Imperio» del general Franco.

El «Yorkshire Post» analiza a continuación las disensiones en el campo rebelde señalando su gran importancia.—(A. E.)

El lio ruso-japonés

Tokio 9.—El Ministerio de la Guerra comunica que los aviones soviéticos han realizado nuevas incursiones sobre las líneas japonesas. Se nota movimiento de tropas soviéticas en la retaguardia de sus líneas.

Parece que el mariscal Blurker se ha encargado personalmente de las operaciones.—(Febus).